
第 25回 JOC沖縄大会 2016 

エキシビジョンマッチトーナメントに関する事後アンケート 

H29/1/16 記録：総務委員長 新垣裕己 

 

１． エキシビジョンマッチトーナメントに出場された 16チームに質問です。 

選手やスタッフ、保護者の皆さんにとって、出場してよかったと思える大会でしたか？ 

（回答 13 チーム） 

よかった よくなかった どちらともいえない 

13 0 0 

 

 

２． エキシビジョンマッチトーナメントに参加しての自由意見・感想など 

〈※原文のまま記載〉 

○正直、本大会との審判のレベルがちがいすぎて、緊迫感が保たれない。ただ、審判も一生懸命

であったことは理解できましたし、感謝しております。 

 

○構造上の問題であるが、体育館の天井から入る太陽光は…。 

 

○ケガ等にも、誠意を持って対応していただきました。病院まで連絡してもらえて感謝しており 

ます。 

 

○決勝まで参加させていただいたが、男子決勝で敗退したチームに閉会式への参加の要請は特

になかった。女子は茨城が整列し参加している形であったため、一部保護者から参加しなくて

はならないのではないかと心配されました。ゲーム後の動向の支持を男女共通でもらえると

有り難かったかと思いました。 

 

○結果もよかったので、大変いい思い出になりました。ただ、本戦敗退後のモチベーションの維

持の仕方や、気持ちの切り替え方が難しいと感じました。 

 

○女子の試合を見ていて、レフェリーがラフプレーを吹かなかった（裁ききれなかった）ため、

選手がかなり危険なプレーを連発していました。結果、選手が怪我をしていました。エキシビ

ションマッチの趣旨を十分に選手に理解させ、フェアプレー精神を涵養することも大切なこ

とだと思うので、観戦してて少し悲しく思いました。 

 僕のハンドボール観が未熟で、ハードなプレーに選手がついていけなかっただけなのを見違

えているのでしょうか？ 

 

○3位でしたので参加できなかったのが、残念でした。 

 もし可能なら 3位チームも交流戦でもよろしいので、場所だけあればいいと思いました。 

 

 



○高額の交通費等の個人負担があったので、試合に出場できない選手が出てしまいがちですが、

エキシビジョンマッチの開催によって、勝敗にこだわらずに全選手を出場させることができ

たことは良かった。 

 

○予選の試合が競ってしまうと、全員出場ができない場合もあるので有難かったです。 

３位のチームも参加できるよう門戸を広げてもいいかと思いました。 

 

○それぞれの都道府県でエキシビジョンの目的はあると思います。 

 例えば，本戦に出場できなかった選手の出場・優勝する。 

 それぞれのチームにあった目的意識を十分に発揮できる機会を与えていただいた。 

 勝ち上がれば，試合数も多く経験もつめる良い機会でした。 

 

 

３． JOC 本大会に出場した全 48 チームに質問です。 

次年度(JOC沖縄大会 2017)でエキシビジョンマッチトーナメントが開催された場合、 

出場したいですか？              （回答 33 チーム） 

出場したい 出場したくない 状況による 

27 0 6 

 

 

４． エキシビジョンマッチトーナメントにおいて、様々なご意見・ご感想をお寄せ下さい。 

〈※原文のまま記載〉 

○選手の育成・普及を考えると、３位になったチームの交流戦みたいなものもあればいいと思い

ました。場所を提供していただくだけでも十分なので 

 

○良い選手を発掘・強化するために、試合する機会を増やすことには賛成だが、エキシビジョン

マッチトーナメントで優勝をねらうチーム、サブの選手に出場機会を与えるチームなど、チー

ムによってねらいが様々になっている気がする。したがって、３．の質問に「状況による」と

回答した。個人的には、今年度問題がなければ、そのノウハウを生かして来年度も継続すると

よいと考える。 

 

○大会運営がある中で、もう一つの大会を開催していただき本当にありがとうございます。本県

女子が参加しましたが、審判が何でもありのような感じだったと聞いております。役員が厳し

いのは十分わかりますが、選手が怪我やせっかく公式試合としてやる以上、満足のいく大会に

なるとなおいいのではないかと思います。 

 

○大会を初めて見せてもらって、エキシビジョンマッチがあったほうが、子供達のためになると

思いました。 

 

○帰るまでの日程の中で、うれしい配慮だと思います。 

 

○エキシビジョンマッチがあることで予選リーグが最後まで盛り上がってるように思いました。



今後も可能な限り継続されることを望みます 

○選手にとって中学校生活の思い出づくりには、たいへんよいことだと思います。しかし、近年

どの都道府県も「勝ち」に来ているため夏の全国大会のチームからさらにハイレベルな戦いに

なっています。決勝トーナメントに上がれず、モチベーションが下がった選手への言葉がけや

戦術などたいへん難しいことではないかと考えます。 

中学生を高校に送り出す教員の立場としては、怪我をさせたくないことや気を抜いたプレーを

外部の方々に見せたくないことなどを考えるとどうかな？と思います。現状をお聞きすると審

判員やオフィシャルを揃えることもたいへんなことではないかと考えます。 

 

○最終日までの日程で組んでいるので、3位チームも何らかの形で試合ができるとうれしいです。

大変だとは思いますが、ご検討の程、よろしくお願いします。 

 

○全国のブロックを勝ち抜いたチームが集まる大会なので、対戦できなかった他チームと 

試合ができることは、これから高校で活躍するであろう３年生や春中を目指す１・２年生にと

って大きな経験になると思います。大変ありがたい大会だと思っています。 

沖縄県ハンドボール協会のみなさまにはご負担をおかけすることになるので申し訳ない気持

ちはありますが… 

 

○今回は予選結果が３位だったため、記念大会に出場することができなかったが 

 記念大会をすることで、本大会で見えた県全体としての課題を克服する機会が設けられたり、

試合に出る時間が生徒によって異なるため出場時間が少ない生徒にも経験を積ませられたり

するので、このような大会が続いて欲しいと感じました。 

 

○もう少し試合数を増やしてもらえないか？ 

  予選３位のチームも外グランドなどで、交流会ができないか？ 

 

○開催地が沖縄だったため、飛行機等の予約があり最終日まで帰れないので参加するが、交通費

や宿泊費の関係や中学校３年生が参加しているために受験のことを考えると決勝トーナメン

トに進出できなかった場合はすぐに帰ると思います。また、モチベーション的には盛り上がり

にやや欠けてしまう。 

 

○今回予選リーグで負けてしまって参加できませんでしたが、やはりせっかく沖縄県まで行っ

たからにはさまざまな県のチームと試合したいので、ぜひ続けていただければと思います。 

 もしくは、富山でおこなわれている春の全中のように負けたチーム（予選 2・3 位）から体育

館に移動し交流試合のような形で２０分ゲームで回すというようにしてもいいのかと思いま

す。 

 

○特にありません。決勝トーナメント，協会長杯，二つの大会運営大変だったことと思います。 

 ありがとうございました。 

 

○昨年は負けると終わりでしたが、今年はこのトーナメントを開催していただき、沖縄で１つで

も多く他県と試合ができてよかったです。来年以降も企画して頂きたいです。 



 あと、開場時間はもう少し早くして頂けると助かります。 

○１日でも長くハンドボールをしたいという気持ちはみんなの願いですし、その願いを実現し

ていただいて本当に沖縄県協会の方々の企画力、運営力に感謝しています。ありがとうござい

ました。また、大会運営で大変な中、審判も二人制でありがたかったです。若手の審判員も紳

士的で一生懸命でした。審判員にとっても良い機会だったと思います。今回参加させていただ

いて選手、保護者、指導者全員がとても充実した大会になりました。本当にありがとうござい

ました。 

 

○今回参加したわけでないので、わからない面も多々ありますが、来年度もぜひ開催していただ

きたいです。ただ、試合に出ない生徒のための大会とか、この大会で優勝するため、限られた

選手しか出さないとなると、「どうかな？」と思う面もあります。ルールもしくは申し合わせ

事項として、全員出場させることとか、前後半で選手を入れ替えないといけないとか、育成的

な面や勝利主義的な面をどちらも入れながら、できる大会になるといいのかなと思います。 

 

○予選リーグで１位をとれなかったチームでもいろいろなチームと試合をさせてもらう機会を

与えて頂き、選手・スタッフはもちろんのこと、はるばる沖縄まで応援に駆け付けて下さった

保護者が何よりも満足してもらえました。 

 

○２位になることができれば出場できるというのがいいなと思いました。 

これが３位のチームにも何かしらのエキシビションマッチをすることになると２位と３位の

重みも少し下がってしまうと思います。 

今年は予選リーグ１試合目で１敗してもまだ２位を狙うという意味が出てきて大変価値のあ

る予選リーグ、エキシビションマッチになりました。 

これも沖縄県ハンドボール協会のご尽力につきると思います。 

大変な中ありがとうございました。お世話になりました。 

 

○今回は残念ながら参加できませんでしたが、同様の大会が開催されると予選で 

敗退してしまっても、残りの日を有意義に過ごすことができると思う。 

会場等の都合があるとは思うが、2位だけでなく 3位のチームにもチャンスがあると 

なおありがたいです。交流戦ができる場所があれば… 

勝手なことをたくさん書かせてもらいましたが、今回の運営に大変感謝しています。 

ありがとうございました。 

 

○新しい試みで大変だとは思いますが、ハンドボールを高校でも継続していく子供たちにとっ

ては非常に有意義だと思います。 

是非今後も継続できるといいです。 

 

○今後もぜひ，このような機会を与えていただけると助かります。 

 競技運営にあたっていただいた役員や補助役員の生徒，審判の方々本当にありがとうござい

ました。 

 

以上 


